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A seleção volta a campo na terça-feira, 25, às 21h30min, contra a Argentina, em Buenos Aires, no Más Monumental
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Governador solicitou 
apoio ao Governo 
Federal para mitigar 
os impactos da cheia 
e entregou relatório 
com balanço de ações 
executadas pelo Go-
verno do Amazonas

O governador Wil-
son Lima se reu-
niu, nesta quinta-
-feira (20/03), em 

Brasília, com o ministro de 
Integração e Desenvolvi-
mento Regional, Waldez 
Góes, para solicitar apoio 
do Governo Federal em 
ações de mitigação dos 
impactos causados por 
fenômenos climáticos no 
Amazonas, em que apre-
sentou um panorama da 
cheia dos rios do estado. 
O governador também en-
tregou um relatório com 
os prognósticos da cheia 
dos rios para este ano e 
um balanço das medidas 
adotadas pelo Governo do 
Amazonas em ocorrências 
registradas durante o pe-
ríodo de chuvas, que têm 
atingindo sobretudo a ca-
pital Manaus.

“O objetivo da nossa vin-
da foi para apresentar a 
proposta que temos para 
enfrentar essas dificulda-
des e diminuir o sofrimento 
das nossas populações e, 
naturalmente, pedir o apoio 
do Ministério da Integra-
ção, que sempre tem sido 
muito solícito”, destacou o 
governador Wilson Lima.

Além de Wilson Lima, 
participaram da reunião o 
secretário da Defesa Ci-
vil do Amazonas, coronel 
Francisco Máximo, e o 
secretário de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropo-
litano (Sedurb), Marcellus 
Campêlo. O governador 
entregou ao ministro um 
relatório técnico que de-
talha os prognósticos da 
cheia de fevereiro a abril, 
incluindo dados de moni-
toramento das nove calhas 
do Amazonas, coletados 
pela Defesa Civil do Es-
tado, e a análise de risco, 
considerando a ameaça e 
a vulnerabilidade.

De acordo com o órgão, 
todas as calhas do Ama-
zonas estão em processo 
de enchente, com atenção 
maior para as regiões do 
Juruá e Purus, que já estão 
em Situação de Alerta, ou 
seja, com a possibilidade 
elevada de inundação. As 
calhas do Madeira, Alto 
Solimões e Médio Soli-
mões estão em Situação 
de Atenção, com risco 
moderado de inundação, 
enquanto o restante das 
calhas permanece dentro 
da normalidade.

O governador Wilson 
Lima também apresentou 
um balanço das medidas 
emergenciais adotadas 
pelo Governo do Amazo-
nas para prevenção aos 
fenômenos climáticos, tais 
como a distribuição de su-
primentos como purifica-
dores de água, perfuração 
de poços, fornecimento de 

Reunião como o ministro de Integração e Desenvolvimento Regional, Waldez Góes

Últimas
Governador Wilson Lima se reúne com ministro 
Waldez Góes para apresentar ações de prevenção 
contra fenômenos climáticos no Amazonas

caixas d’água e a expansão 
do monitoramento dos rios 
com réguas linimétricas.

Em janeiro deste ano, 
Wilson Lima assinou um 
decreto para tornar per-
manente o Comitê de 
Enfrentamento a Eventos 
Climáticos e Ambientais no 
Amazonas, estabelecendo 
o monitoramento da cheia 
e vazante como ferramen-
ta contínua do Governo 
do Estado. O comité é 
formado por 33 órgãos e 
entidades estaduais, auxi-
liado pelo Comitê Técnico-
-Científico.

No ano passado, a Ope-
ração Estiagem distribuiu 
mais de 3 mil toneladas 
de alimentos e instalou 
41 purificadores de água 
em comunidades isola-
das, alcançando mais de 
600 microssistemas des-
de 2019. Também foram 
enviadas mais de 4,7 mil 
caixas d’água e 200 tone-
ladas de medicamentos e 
insumos, além de anistia 
de dívidas e renegociação 
para produtores afetados 
pela estiagem. 

Chuvas
Durante a reunião, o go-

vernador Wilson Lima tam-
bém solicitou apoio para 
fortalecer as ações do Es-
tado na prevenção dos im-
pactos provocados pelas 
chuvas, comuns à época do 
ano. Na chuva da quarta-
-feira (19/03), o Corpo de 
Bombeiros do Amazonas 
registrou 23 acionamen-
tos, sendo um deles um 
deslizamento de terra que 
atingiu nove casas e soter-
rou seis pessoas no bairro 
Cidade Nova, zona norte de 
Manaus. Uma mulher, de 
45 anos, foi a óbito.

Na ocasião, mais de 70 
militares e nove viaturas 
atuaram na área, além da 
Defesa Civil, Secretaria de 
Estado de Assistência So-

cial (Seas) e Secretaria de 
Justiça, Direitos Humanos 
e Cidadania (Sejusc).

O ministro Waldez Góes 
colocou o Governo Federal 
à disposição do Governo 
do Amazonas para rece-
ber propostas relacionadas 
à drenagem, proteção de 
encostas e ações de res-
posta, entre elas a ferra-
menta Cell Broadcast, sis-
tema utilizado nas chuvas 
do Rio Grande do Sul, que 
consiste no envio de alertas 
da Defesa Civil Nacional 
para casos de desastres de  
grande perigo.

BID
Na agenda em Brasí-

lia, o governador Wilson 
Lima também se reuniu 
com a nova representante 
do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) 
no Brasil, Annette Killmer, 
para apresentar os avan-
ços nas obras realizadas 
pelo Governo do Estado, 
em parceria com a insti-
tuição, o Programa Social 
e Ambiental de Manaus e 
Interior (Prosamin+) e o 
Programa de Saneamento 
Integrado (Prosai) em Pa-
rintins, além de projetos 
concluídos como o Prosa-
mim III e o Prosai Maués.

Pelo Prosamin+, mais de 
220 mil pessoas serão be-
neficiadas com as obras 
de saneamento, além de 
808 famílias atendidas 
com moradias definitivas 
na Comunidade da Sharp, 
Manaus 2000 e no bairro 
Cachoeirinha. Pelo Prosai 
Parintins, as obras envol-
vem urbanização, sane-
amento e requalificação 
urbanística. Os trabalhos 
iniciaram em setembro de 
2024, com a execução de 
22 quilômetros de rede 
de abastecimento de água 
e cinco poços perfurados, 
além das obras do reser-
vatório já iniciadas.
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Durante a Sessão Plenária desta quinta-feira (20/3), na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), o deputado Mário César Filho (UB) repudiou a violência sofrida pelo 
adolescente autista Carlos Maxsuel, de 14 anos, e cobrou justiça pelo caso. O jovem, 
que voltava da escola uniformizado, foi brutalmente espancado por um homem que se 
diz ex-militar. O agressor, incentivado pelo próprio filho, atacou Carlos com um pedaço 
de pau, acusando-o injustamente de ter chutado o portão de sua casa.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Em 20 dias, a Agência Reguladora dos Serviços Públicos Delegados de Manaus 
(Ageman) aplicou três multas à Águas de Manaus pela má qualidade do asfalto usado 
em recapeamentos de ruas e avenidas da capital. O total das penalidades ultrapassa 
R$ 1 milhão.

O problema surgiu após a implantação das novas redes de esgotamento sanitário. 
Essa é a terceira punição só neste mês.

Editorial

O governo Lula resolveu mudar 
a comunicação reforçando uma 
estratégia conhecida do petismo: 
transferir as responsabilidades so-
bre os impactos da política econô-
mica adotada. Depois da terceira 
elevação dos juros pelo Copom em 
1 ponto percentual, para 14,25%, 
o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, chamou a decisão de “he-
rança” de Roberto Campos Neto 
a ser “administrada” por Gabriel 
Galípolo e pela diretoria do BC, 
já formada por maioria indicada 
por Lula.

A fulanização sobre a condução 

da política monetária é novidade 
nesse terceiro mandato de Lula, 
já que o petista teve que acatar, 
mesmo sob bravatas, a decisão do 
Congresso Nacional de dar inde-
pendência legal ao Banco Central.

O problema é que a atuação do 
BC de Campos Neto e, agora, Galí-
polo, é sobre o que Lula e Haddad 
decidem fazer na economia, não o 
contrário. A herança a que se refere 
o ministro da Fazenda, portanto, é 
dele próprio.

O Copom está subindo os juros 
desde agosto para tentar contro-
lar um processo inflacionário ali-

mentado pelo excesso de gastos 
públicos que levou o país a um 
crescimento acima da sua capaci-
dade de produção. A Selic está de 
volta ao mesmo patamar de 2016 
também em função da alta do dólar, 
que chegou a R$ 6,30 quando Lula 
e Haddad escolheram priorizar a 
popularidade do presidente, mes-
mo que isso custe mais inflação.

Curiosamente, a popularidade 
caiu por causa do aumento dos 
preços. Tudo indica, pelas decisões 
recentes do governo de injetar mais 
dinheiro na economia, que a ciranda 
inflacionária vai continuar. O BC que 

lute sozinho para segurar o país.

Mudança no Discurso
Depois da reunião do Copom de 

janeiro, Haddad reclamou da taxa 
e chamou de contraproducente a 
“dose” para combater a inflação. 
O ministro concordou, à época, 
que a atividade econômica deveria 
desacelerar um pouco para ajudar 
na redução dos preços. Disse isso 
em entrevista.

Ficava a cargo de Gleisi Hoffman, 
ainda presidente do PT, e do presi-
dente Lula, os ataques costumeiros 
à gestão anterior. Ambos disseram 

que Galípolo era praticamente uma 
vítima de Campos Neto, impotente 
diante do que seu antecessor fez 
ao país. Agora, sob nova gerência 
na comunicação oficial, a ministra 
e articuladora política do Planalto, 
se calou sobre a decisão do BC.

Assim como o PT nega até hoje a 
herança maldita, essa sim, que Dil-
ma Rousseff deixou ao Brasil, agora 
se recusa a aceitar a responsabilida-
de pelo aumento da inflação, pela 
insustentabilidade do crescimento 
via consumo turbinado por gas-
tos públicos e pelo aumento da  
dívida pública.

“Herança” dos juros altos é do próprio governo Lula

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

A reintegração de pos-
se da ocupação irregular 
Monte Horebe, iniciada 
em março de 2020, conti-
nua sendo um dos maio-
res desafios habitacionais 
e sociais de Manaus. O 
processo, que envolveu 
mais de 2.200 famílias em 
situação de vulnerabilida-
de, passou por diversas 
fases de reassentamento 
e tentativas de media-
ção pelo poder público, 
dentre elas, a concessão 
de auxílio aluguel. Ago-
ra, em 2025, o Governo 
do Amazonas avança nas 
tratativas para encontrar 
soluções definitivas para 
essas famílias, visando 
garantir moradia digna e 
segurança jurídica.

A ocupação Monte Ho-
rebe se consolidou ao lon-
go dos anos em uma área 
na zona norte de Manaus, 
pertencente à Superin-
tendência de Habitação 
do Amazonas (Suhab), ca-
racterizada por alto risco 
social, presença do tráfico 
de drogas e precariedade 
estrutural. O pedido de 
reintegração de posse foi 
feito em 2014. O primeiro 
mandado de imissão de 

posse foi em agosto do 
mesmo ano. 

No entanto, apenas 
em 2020 foi firmado um 
acordo judicial que pos-
sibilitou a retirada dos 
ocupantes e a implemen-
tação de um programa 
de auxílio aluguel, que 
vigora até hoje. Desde en-
tão, sucessivos aditivos ao 
acordo foram realizados 
pelo Governo do Esta-
do, para atualizar a lista 
de beneficiários, aten-
dendo à necessidade de 
suporte habitacional para  
essas famílias.

Este ano, a Unidade Ges-
tora de Projetos Especiais 
(UGPE) e a Suhab, órgãos 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), 
retomaram o diálogo com 
as lideranças comunitá-
rias, no sentido de encon-
trar soluções definitivas 
de moradias para as famí-
lias do Monte Horebe. A 
orientação do governador 
Wilson Lima é atendê-las 
por meio do Programa 
Amazonas Meu Lar.

O programa é executado 
pela Sedurb, UGPE, Suhab 
e Secretaria de Cidades e 

Territórios (Sect). Integra 
a política habitacional do 
Governo do Amazonas e 
prevê a oferta de mais de 
24 mil soluções de mora-
dia e 33 mil regularizações 
de terrenos e imóveis ao 
longo de sua execução, 
no prazo de quatro anos. 
Até o momento, já foram 
atendidas 25.037 famílias, 
sendo 18.505 com regula-
rização fundiária e 6.532 
com soluções de moradia. 

Por determinação do 
governador Wilson Lima, 
o programa está realizan-
do um atendimento di-
ferenciado às famílias do 
Monte Horebe. A propos-
ta é que, a partir da análise 
socioeconômica de cada 
uma, sejam identificadas 
as soluções de moradia 
para melhor atendê-las. 
O processo tem o acom-
panhamento da Câmara 
de Mediação e Concilia-
ção (CMC) da UGPE, que 
tem tratado o assunto em 
reuniões com a participa-
ção da Defensoria Pública 
do Amazonas (DPE-AM) 
e Procuradoria Geral do 
Estado (PGE-AM).

Das 2.157 famílias do 
Monte Horebe registra-

Monte Horebe: o desafio das soluções definitivas de moradia 
das em 2020 na base de 
dados da Suhab, e que 
recebem auxílio-aluguel 
do Governo do Estado, 
1.725 já realizaram o pré-
-cadastro no Amazonas 
Meu Lar. As 432 famílias 
pendentes devem fazer 
a atualização cadastral 
até o dia 31 deste mês. 
Para localizá-las, a UGPE 
também vem fazendo 
busca ativa, em parceria 
com a Secretaria de Es-
tado da Assistência So-
cial (Seas), por meio do  
Cadastro Único. 

A regularização do ca-
dastro é necessária, para 
que possamos atualizar a 
condição socioeconômi-
ca delas, definir o perfil de 
vulnerabilidade e, a partir 
daí, estabelecer a melhor 
solução para cada caso. 
A atualização pode ser 
feita pelo site www.ama-
zonasmeular.am.gov.br, 
pelo aplicativo Sasi ou 
de forma presencial, na 
UGPE, no Centro, no ho-
rário das 8h às 12h ou das 
13h às 16h.  

Paralelo a esse trabalho, 
começamos também a re-
alizar neste mês de março 
reuniões de mediação e 

conciliação, para alinhar 
as expectativas dos bene-
ficiários com as soluções 
disponíveis. A Câmara de 
Mediação e Conciliação 
tem tido papel fundamen-
tal nesse processo, ga-
rantindo que as decisões 
contemplem os interes-
ses das famílias e respei-
tem os limites adminis-
trativos e orçamentários  
do governo.

Com essa ação, inédita 
no estado, o Governo do 
Amazonas reitera a sua 
disposição na condução 
de um processo trans-
parente e ético, e aposta 
numa comunicação dire-
ta e clara com as famí-

lias, assegurando a elas 
os benefícios previstos 
no programa estadual  
de habitação. 

A Operação Monte Ho-
rebe representa um mar-
co na política habitacional 
do Amazonas, não ape-
nas pela complexidade da 
ação, mas pelo esforço 
contínuo do Governo do 
Estado em buscar solu-
ções permanentes para 
essas famílias. O acesso 
à moradia digna é um pas-
so essencial para garantir 
segurança e qualidade de 
vida a todos, consolidan-
do um modelo de ges-
tão urbana mais eficiente  
e inclusivo.

Foto: Tiago Corrêa

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Sepror fomenta agri-
cultura e aquicultu-
ra com entregas de 
mudas, sementes e 
alevinos

Em alusão ao Dia Mundial 
da Agricultura e ao Dia 
Nacional da Aquicultu-
ra, comemorado nesta 

quinta-feira (20/03), o Gover-
no do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Pro-
dução Rural (Sepror), destaca, 
os investimentos executados 
no setor primário para poten-
cializar as atividades voltadas 
à agricultura familiar e na 
piscicultura.

De acordo com o secretá-
rio da Sepror, Daniel Borges, 
são ações que o Governo do 
Amazonas realiza anualmen-
te, para atender os produtores 
rurais de todos os municípios 
do estado, visando diversificar 
a matriz econômica do inte-
rior, e a geração de renda aos 
beneficiados.

“Estamos seguindo a de-
terminação do governador 
Wilson Lima trabalhando por 
aqueles que mais precisam. 
São mudas para que os agri-
cultores familiares possam 
produzir e ter mais uma fonte 
de renda após a colheita. E 
também entregamos os alevi-
nos da mais alta genética que 
é a semente da piscicultura”, 

Dia Mundial da Agricultura e ao Dia Nacional da Aquicultura

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Sepror fomenta agricultura e aquicultura com 
entregas de mudas, sementes e alevinos

diz Daniel.
Desde 2019 até 2024, fo-

ram entregues aproxima-
damente 350 mil mudas de 
citros (laranja e limão), café e 
banana, distribuídos para 12 
mil produtores rurais dos 61 
municípios do estado, e para 
a zona rural de Manaus. Os 

sidente Figueiredo (distante 
117 quilômetros de Manaus). 
Local que é referência na re-
produção de espécies nativas. 
Além de reprodução, o Centro 
desenvolve estudos de me-
lhoramentos genéticos e de 
aprimoramento dos sistemas 
produtivos dessas espécies

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

investimentos somam cerca 
de R$4 milhões.

Neste período, também, 
foram entregues mais de 18 
mil kits da agricultura familiar, 
composto por sementes de 
hortaliças, frutíferas e grãos, 
atendendo os 62 municípios 
do estado. Cada produtor re-

cebeu 1 kit. Investimento de 
R$ 4 milhões

Para a atividade da pisci-
cultura, foram entregues 8,6 
milhões de alevinos e 12,8 
milhões de pós-larvas de tam-
baqui, matrinxã e pirapitinga, 
a mais de 5,6 mil piscicultores 
em municípios do Amazo-

nas, que possuem potencial 
produtivo no segmento. Os 
investimentos somam cerca 
de R$1,5 milhão.

As pós-larvas e os alevi-
nos são produzidos no Cen-
tro de Tecnologia, Produção 
e Conservação de Recursos 
Pesqueiros (CTPC), em Pre-

FUnATI expande suas atividades 
para o município de Maués

DIVULGAÇÃO

Assinatura do acordo ocorreu da Câmara Municipal do município

Treze anos após o lança-
mento do livro ‘Dieta Amazô-
nica Saúde e Longevidade’, 
fruto de pesquisa científica 
realizada em Maués (a 276 
quilômetros de Manaus), 
a Fundação Universidade 
Aberta da Terceira Idade (FU-
nATI), chega ao município, 
nesta quinta-feira (20/03), 
em sessão solene de assi-
natura do Acordo de Coope-
ração Técnica de atividades.

A assinatura ocorreu na 
Câmara Municipal de Maués, 
localizada na rua Floriano 
Peixoto, 97, Centro, e contou 
com a presença da equipe da 
FUnATI e autoridades locais 
do município.

O acordo pretende ofertar 
atividades de ensino, pes-
quisa, extensão e assistência 
à saúde destinadas a pessoas 
idosas, familiares e profissio-
nais, visando a garantia de 
melhor qualidade de vida e 
de um envelhecimento ativo 
e saudável.

“Essa parceria da FUnATI 
com a Prefeitura de Maués 
faz parte do nosso objetivo 
de interiorizar os serviços 
já realizados pela instituição 
na capital, levando para o 
interior todas as ações que 
ofertamos para a população 
que necessita ter um enve-
lhecimento saudável e de 
qualidade”, disse o reitor da 
FUnATI, Euler Ribeiro.

“É um momento de cele-
bração entre a FUnATI e o 
município de Maués. Uma 
das primeiras instituições 
na qual busquei diálogo foi 

EXPANSÃO 

a FUnATI, por entender a 
importância do retorno da 
instituição ao município. 
Temos a missão de inserir 
esses conhecimentos sobre 
envelhecimento nas nossas 
escolas, para a educação in-
fantil. Precisamos viver com 
qualidade de vida para que 
possamos chegar a essa me-
lhor idade”, reforçou a prefei-
ta de Maués, Macelly Veras.

Workshop e capacitações
Durante a semana, técni-

cos da FUnATI realizaram 
atividades de capacitação 
para profissionais do mu-
nicípio que irão atuar com 
a população idosa, além de 
palestras em escolas da rede 
pública de ensino.

O workshop “Aprendendo 
sobre a Velhice e o Envelhe-
cimento”, realizado nos dias 
18 e 19 de março, trouxe te-
mas essenciais para os pro-

fissionais que atuarão com 
o público idoso, como: Con-
ceitos Básicos em Geronto-
logia, Biologia do Envelheci-
mento, Promoção de Saúde 
e Prevenção de Doenças no 
Envelhecimento, Psicologia 
do Envelhecimento e Sín-
dromes Geriátricas.

Na quarta-feira (19/03), 
houve o lançamento do 
Projeto do Telediagnóstico, 
que visa oferecer exames 
cardiológicos a distância, 
exames com laudos de ele-
trocardiogramas (ECGs) e 
discussão de casos clínicos 
online. A ação é executada 
pela Policlínica Gerontológi-
ca Darlinda Esteves Ribeiro, 
da FUnATI. 

A programação também 
contou com uma Oficina de 
Fotografia Digital e ativida-
de intergeracional em am-
biente ao ar livre que animou 
a população do município.

Escolas da rede estadual recebem prêmio 
da Olimpíada de Educação Financeira

As escolas Maria Amélia, da capital, e Suzana de Azedo, de Parintins, foram 
premiadas com valor de R$ 100 mil em bens e equipamentos de laboratório

A Escola Estadual (EE) Suza-
na de Jesus Azedo, localizada 
no município de Parintins (a 
369 quilômetros de Manaus), 
e a EE Maria Amélia do Es-
pírito Santo, na zona centro-
-oeste de Manaus, receberam 
as premiações da Olimpíada 
do Tesouro Direto em Educa-
ção Financeira (Olitef) 2024, 
em Brasília. A entrega dos 
prêmios no valor de R$100 
mil em bens e equipamen-
tos de laboratório ocorreu na 
quarta-feira (19/03). 

Realizada no Hotel Royal 
Tulip, a cerimônia de premia-
ção contou com a presen-
ça do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, do secre-
tário do Tesouro Nacional, 
Rogério Ceron, dentre outras 
autoridades. Representaram a 
EE Maria Amélia, a diretora 
escolar Elisangela Guedes e 
a estudante Uyara Pacheco. 
Já a diretora escolar Cristina 
Oliveira e o aluno Rafael Enzo 
dos Santos representaram a 
Escola Suzana de Jesus Azedo.

A diretora Elisangela Gue-
des afirmou que a olimpíada 
incentivou os alunos a terem 
um planejamento da vida fi-
nanceira e deu oportunidade 
para 52 municípios do Brasil 
irem com todas despesas pa-
gas pelo tesouro até Brasília 
receber o prêmio. 

“É de fundamental impor-
tância participar porque es-
timula a matemática, a ma-
temática financeira e o aluno 
tem até mesmo uma forma de 
ter um projeto de vida finan-
ceiro para ele e sua família”, 
afirmou a diretora.

PREMIADA 

Realizada pelo Tesouro 
Nacional e pela B3, bolsa de 
valores brasileira sediada na 
cidade de São Paulo, a Olitef 
é uma iniciativa nacional que 
visa transformar a educação 
financeira no país. O obje-
tivo é capacitar estudantes 
e professores acerca de te-
mas voltados à economia, 
explorando o universo das 
finanças e proporcionando 
conhecimento financeiro em 
um ambiente de aprendiza-
do dinâmico.

A premiação em Brasília
Durante seu dia de estadia, 

os representantes participa-
ram de diversas atividades na 
capital, entre as quais pales-
tras sobre a função do Tesouro 
Nacional e sobre economia 
com a digital influencer Naty 
Finanças. Também ocorre-
ram palestras do secretário 
do Tesouro Nacional sobre 
a importância da Olimpíada 

Olitef e de representantes do 
Ministério da Educação.

A atividade também per-
mitiu a interação entre os 
representantes dos 52 mu-
nicípios presentes e uma 
excursão pelo Distrito Fe-
deral. Os representantes das 
escolas retornaram para o 
Amazonas na manhã desta 
quinta-feira (20/03).

A diretora da EE Suzana Aze-
do, Cristina Oliveira, afirmou 
que a competição abriu portas 
para educação da escola como 
um todo, e que adquirir essa 
premiação vai moldar novos 
horizontes aos estudantes.

“Estes materiais serão o pri-
meiro degrau para o melhora-
mento do aprendizado. Com 
os jogos de matemática finan-
ceira, por meio do lúdico, os 
alunos, além de aprenderem 
as bases da matemática, tam-
bém serão multiplicadores de 
conhecimento em suas casas”, 
explicou a diretora.

Divulgação



Em fevereiro, SSP-AM registra 
queda de 18% em roubo de 
telefone celular em Manaus 

A Secretaria de Se-
gurança Pública do 
Amazonas (SSP-
-AM) registrou re-

dução de 18% no número 
de roubo de celulares na 
capital amazonense. O ín-
dice foi alcançado no mês 
de fevereiro em compara-
ção com o mesmo período 
do ano passado. Os dados 
foram apresentados nesta 
quinta-feira (20/03) aos re-
presentantes das Forças de 
Segurança, que tiveram as 
ações fortalecidas com a 
implantação do Programa 
RecuperaFone. 

Os dados foram apresen-
tados durante o 33° Ciclo de 
Gestão Para Desempenho 
(CGD), pelo coordenador 
do Centro Integrado de 
Estatística (CIESP) da SSP-
-AM, tenente-coronel Rou-
get Britto. “Não podemos 
negar que a chegada do 
Programa RecuperaFone 
veio como um implemen-
to muito significativo para 
o trabalho que já era rea-
lizado pela Polícia Civil e 
Militar e agora, com uma 
integração ainda maior, a 
tendência é que esse núme-
ro só venha a reduzir ainda 
mais”, destacou Britto.   

O diretor do Núcleo de 
Investigação e Recupera-
ção de Celulares (NIRC), 
Bruno Hitotuzi, disse que 
desde o lançamento do 
Programa RecuperaFone 
pela SSP-AM, os índices 
criminais deste tipo de 
crimes apresentam declí-
nio. “Tivemos uma redução 

de 18% em comparação a 
fevereiro do ano passado 
e, no ano passado, já ti-
vemos uma redução em 
comparação com 2023. O 
RecuperaFone atua em to-
dos os bairros e se a nossa 
equipe ainda não atuou 
na sua região, certamente 
ainda iremos realizar uma 
operação e abordar essas 
lojas fazendo o trabalho de 
fiscalização e verificação”, 
assegurou  Hitotuzi.

Ampliação
Ainda na reunião, o de-

legado explicou que fo-
ram disponibilizados os 

O número é uma 
comparação ao mês 
de fevereiro do ano 
passado

PM-AMcaptura oito foragidos pelos 
crimes de tráfico de drogas e roubo

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), em ações realizadas 
na quarta-feira (19/03) e na 
madrugada desta quinta-feira 
(20/03), capturou oito foragi-
dos da Justiça em diferentes 
pontos da capital. As prisões 
foram efetuadas em bairros das 
zonas norte, leste e sul de Ma-
naus, com o cumprimento de 
mandados de prisão por crimes 
como tráfico de drogas e roubo.

Na madrugada desta quinta-
-feira, policiais militares da 20ª 
Cicom capturaram um homem, 
de 46 anos, na rua Guilhermi-
no Cesar, comunidade Parque 
São Pedro, bairro Tarumã. O 
foragido foi encontrado após 
recebimento de informações 
de Inteligência, sendo condu-
zido à sede da Polícia Federal 
no Amazonas (PF/AM).

Também durante a madru-
gada, os policiais militares das 
Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam) capturaram 
um homem, 21, na zona norte. 
Ele foi abordado durante pa-
trulhamento na avenida Ticu-
na, bairro Colônia Terra Nova 
e, após consulta ao Centro de 

Polícias Civil e Militar prendem 
homem em flagrante por furto 
aparelhos celulares em ônibus

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
do 24º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), em ação 
conjunta com a 24ª Compa-
nhia Interativa Comunitária 
(Cicom) da Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), 
prendeu em flagrante, na 
quarta-feira (19/03), Flávio 
Brito da Cunha, de 38 anos, 
pelo furto de aparelhos ce-
lulares em um ônibus do 
transporte coletivo.

De acordo com o de-
legado Marcelo Martins, 
titular do 24º DIP, poli-
ciais militares conduziram 
o suspeito à delegacia após 
encontrá-lo em posse de 
cinco celulares, cuja pro-
cedência era suspeita.

“Após análise dos apa-
relhos pela nossa equipe, 
conseguimos identificar 
uma vítima, que reconhe-
ceu Flávio como integrante 
de um grupo criminoso que, 
de maneira sorrateira, furtou 
seu celular do bolso”, relatou 
o delegado.

Ainda segundo a auto-
ridade policial, as investi-

gações prosseguem para 
identificar as outras quatro 
vítimas, proprietárias dos 
celulares que permanecem 
na delegacia.

Procedimentos
Flávio Brito da Cunha res-

ponderá pelo crime de fur-
to e ficará à disposição da 
Justiça.

acessos aos comandantes 
das Companhias Interati-
vas Comunitárias (CICOMs) 
da Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) para que 
realizem fiscalizações de 
celulares roubados ou fur-
tados por meio do progra-
ma RecuperaFone durante 
blitz e outras ações.

“Hoje foi feito aqui no 
CGD a divulgação do Re-
cuperafone para os poli-
ciais militares. Nós demos 
acesso para eles consul-
tarem os e-mails em suas 
abordagens e operações. 
Isso é Recuperafone indo 
para as ruas e fazendo as 

Os dados foram apresentados nesta 
quinta-feira (20/03) aos representantes 
das Forças de Segurança, que tiveram 
as ações fortalecidas com a implantação 
do Programa RecuperaFone

fiscalizações para, de forma 
definitiva, conseguirmos 
acabar com esse comércio 
de aparelho celular rouba-
do e acabar com os roubos”, 
pontuou o delegado.

Importância de regis-
trar B.O

O coordenador do Ciesp, 
explicou a importância da 
população realizar o Bo-
letim de Ocorrência (B.O) 
em qualquer tipo de cri-
me, dessa forma, o Centro 
de Estatística da SSP-AM 
consegue catalogar as in-
formações e repassar aos 
policiais da área para que 

possam atuar de forma 
estratégica. 

“Todo boletim de ocor-
rência é analisado pela 
equipe de estatística que 
repassa prontamente para 
os delegados e comandan-
tes e as decisões deles são 
tomadas baseado nesses 
dados. Então sempre no-
tifique uma ocorrência 
caso você seja vítima de 
qualquer crime, pois o es-
tado utiliza essa informa-
ção para tomar decisões 
e chegar a números mais 
satisfatórios e proteger a 
sociedade amazonense”, 
disse Rouget.

AÇÕES EM MANAUS

Comunicações Operacionais 
Policiais Militares (Cecopom), 
foi constatado um mandado de 
prisão em aberto pelo crime de 
tráfico de drogas. O foragido 
foi encaminhado para o 6° DIP.

Ainda na madrugada, outra 
equipe da Rocam capturou um 
homem, 27, na rua Dom Cabral, 
bairro Santa Etelvina. Ele foi 
abordado saindo de um beco 
e, ao verificar sua identidade, os 
policiais militares confirmaram 
um mandado de prisão em 
aberto pelo crime de roubo. 
Ele foi conduzido ao 6° DIP.

Entre os capturados está homem apontado como chefe do tráfico de drogas

ZONA SUL DE MANAUS

A prisão foi realizada no bairro 
Centro, zona sul de Manaus

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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PMAM e GCM 
prendem 
homem com 
mais de 130 
trouxinhas de 
drogas e punhal

ITAMARATI

Um homem, de idade não 
informada, foi preso em posse 
de arma branca tipo punhal e 
134 trouxinhas de entorpecen-
tes apreendidas pelas equipes 
do 11º Grupamento de Polícia 
Militar (GPM) da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), com apoio 
da Guarda Civil Municipal (GCM), 
na tarde de quarta-feira (19/03), 
no município de Itamarati (a 985 
quilômetros de Manaus).

Por volta das 12h18, as equi-
pes realizavam patrulhamento 
de rotina, em um local conhecido 
como “Rua da Ceam”, quando 
efetuaram abordagem a um ho-
mem, que ao perceber a apro-
ximação da viatura arremessou 
uma chave, que seria do quarto 
dele, para área atrás de uma casa.

Com o suspeito foi encontrado 
um punhal e, após buscas, a 
chave foi localizada e as equipes 
seguiram até a residência do 
suspeito, onde encontrava-se a 
esposa e o irmão dele.

Após autorização para entrar 
no imóvel, durante revista, foi 
encontrado em um dos quartos 
um saco plástico contendo 134 
trouxinhas de entorpecentes, 
sendo 115 de maconha e 19 de 
pasta base de cocaína, além de 
R$ 240 em espécie.

O homem e a materialidade 
foram encaminhados à 68ª DIP  
de Itamarati.

Material entorpecente foi en-
contrado após homem tentar se 
desfazer da chave do quarto dele

DIVULGAÇÃO

Na manhã desta quinta-feira, 
policiais militares da 14ª Cicom 
capturaram um homem, 40, 
na rua Manoel Ribeiro, bairro 
Tancredo Neves. O foragido 
foi encaminhado ao 14° DIP.

E na quarta-feira, por volta 
das 10h30, a equipe da PMAM 
da 30ª Cicom capturou um 
homem, 32, na rua Jerusalém, 
bairro Grande Vitória. Ele era 
apontado como chefe do trá-
fico de drogas na rua Piau, 
bairro Jorge Teixeira, e tinha 
um mandado de prisão pelo 
crime de tráfico de drogas. Os 

policiais militares receberam 
denúncia da localização dele. 
Ao chegarem ao local o fora-
gido foi capturado e levado 
ao 14° DIP.

Ainda durante a manhã de 
quarta-feira, por volta das 
9h40, o Batalhão Leste captu-
rou um homem, 28, na avenida 
Brigadeiro Hilário Gurjão. Ele 
estava com outros dois ho-
mens consumindo drogas, em 
via pública. Eles foram aborda-
dos e após consulta ao sistema, 
foi constatado um mandado de 
prisão em aberto pelo crime 
de roubo. Ele foi encaminhado 
para o 14° DIP.

E na noite de quarta-feira, por 
volta das 20h45, a equipe da 
PMAM da 27ª Cicom capturou 
um homem, 30, na rua 89, bair-
ro Mutirão. Os policiais milita-
res realizavam patrulhamento 
quando perceberam os dois 
homens suspeitos muito ner-
vosos, eles foram abordados 
e, após consulta, foi verificado 
que um deles tinha mandado 
de prisão em aberto pelo crime 
de roubo. Ele foi capturado e 
encaminhado ao 6° DIP.
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prevê corte de R$ 7,7 bilhões 
no Bolsa Família e superávit 
primário de R$ 15 bilhões.

Após a votação, o presiden-
te do Senado, Davi Alcolum-
bre (União-AP) ressaltou a 
construção coletiva dos par-
tidos políticos, das lideranças 
partidárias e do envolvimen-
to do governo na construção 
do Orçamento.

“É merecido que o Par-
lamento brasileiro seja um 
ator importante nessa cons-
trução”, defendeu. Alcolum-
bre destacou o cumprimento 
dos prazos estabelecidos nos 
acordos. “Nós cumprimos o 
que nós planejamos (…) que 

queríamos honrar a votação 
do Orçamento até antes do 
dia 25. Então hoje foi uma 
conquista do compromisso, 
da palavra, da serenidade, da 
maturidade institucional do 
Congresso Brasileiro”.

Críticas
O Orçamento de 2025 de-

veria ter sido aprovado pelo 
Congresso no ano passado, 
mas a análise foi atrasada de-
vido ao impasse entre os Três 
Poderes sobre a execução de 
emendas parlamentares.

Como a peça orçamen-
tária ainda não havia sido 
analisada, o governo teve 

de iniciar o ano podendo 
gastar somente 1/12 avos 
dos recursos previstos na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2025.

No plenário, deputados 
criticaram o curto período 
dedicado pela CMO e pelo 
plenário para análise do tex-
to, já que o relator protocolou 
o relatório na madrugada 
desta quinta.

“Esse parecer tem umas 
três mil páginas. Acho que é 
importante a gente discutir. 
Sei que temos urgência de 
votar o Orçamento, a gente 
sabe que está em março e isso 
deveria ter sido votado em 

Peça prevê corte no 
Bolsa Família e supe-
rávit de R$ 15 bilhões; 
texto segue para san-
ção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva

Com três meses de 
atraso, o Congresso 
Nacional aprovou 
em votação simbóli-

ca, nesta quinta-feira (20), o 
Orçamento de 2025.

Agora, o texto segue para 
sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). 

Mais cedo, o texto foi apro-
vado pela Comissão Mista 
de Orçamento (CMO), sob 
relatoria do senador Angelo 
Coronel (PSD-BA). As nego-
ciações finais, feitas horas 
antes da votação, garantiram 
a capacidade de o governo 
ampliar o espaço para rema-
nejar recursos, por meio do 
cancelamento de despesas.

Após acordo costurado a 
pedido do Executivo, o re-
lator apresentou uma com-
plementação de voto com 
mudanças que envolvem os 
limites das despesas discri-
cionárias (não obrigatórias).

No relatório inicial, o limite 
de remanejamento era de 
10%, mas a complementa-
ção elevou para 30%. No 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), o percen-
tual, que também havia sido 
reduzido para 10%, voltou ao 
original de 25%.

Entre outros pontos, a peça 

Congresso Nacional 

Congresso atende governo e aprova 
Orçamento com margem para negociar cortes

dezembro”, disse a deputada 
Adriana Ventura (Novo-SP).

Outros pontos
O superávit primário pre-

visto equivale a 0,1% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB). A 
projeção do PLOA é maior 
que a feita anteriormente 
pelo governo, que estimava 
superávit primário de R$ 3,7 
bilhões, mais próximo à meta 
de déficit zero.

A conta não inclui R$ 44,1 
bilhões em precatórios, que 
foram excluídos do cálculo 
da meta por determinação 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal). Caso os valores 

Roberto Cidade cobra que Prefeitura de 
Manaus apresente cronograma de ações de 
prevenção e reação a desastres naturais

Após as reiteradas cobran-
ças quanto à implementação 
de um Comitê Municipal Per-
manente de Crise, por parte 
do Executivo Municipal, cujo 
objetivo é monitorar e atuar, 
de forma antecipada diante 
de situações emergenciais, o 
presidente da Assembleia Le-
gislativa do Amazonas (Aleam), 
deputado estadual Roberto Ci-
dade (UB), voltou a questionar 
a Prefeitura de Manaus quanto 
às ações de prevenção e reação 
a desastres naturais na capital.

“Estamos encaminhando 
à Prefeitura de Manaus um 
requerimento solicitando in-
formações a respeito do pro-
grama de trabalho planejado 
e executado pelo município 
para a prevenção e reação a 
desastres naturais na capital. 
Pelo que temos visto nos úl-
timos dias, a gestão municipal 
não tem se preparado com 
a eficácia e eficiência que os 
problemas requerem. Caso 
contrário, não teríamos a re-
petição de tantas situações 
que nos causam indignação. 
Já é a segunda vez, somente 
neste ano, que fazemos essa 
solicitação à prefeitura”, afir-
mou o deputado presidente.

A solicitação tem como base 
os dados do Centro Nacional 
de Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden), 
que coloca Manaus como a 

capital do Brasil com o maior 
número de alertas de desastres 
emitidos em 2024.

“Infelizmente, na última chuva 
tivemos a morte da Sammya 
Maciel, de 45 anos, outras pes-
soas soterradas e dezenas de 
outras prejudicadas pela forte 
chuva desta quarta-feira. Pre-
cisamos saber, de fato, quais 
medidas foram ou estão sen-
do implantadas para dirimir 
os efeitos dos desastres na-
turais. Conforme a prefeitura, 
Manaus possui, aproximada-
mente, 1.650 áreas de risco, 
classificadas em níveis 1,2,3 e 
4. Destas, 644 são consideradas 
como de alto e muito alto risco. 
Diante desses números, o que o 
Executivo Municipal tem feito? 
A população precisa de ações 
efetivas”, declarou.

Proposta de Cidade
Outra medida defendida pelo 

deputado presidente é a Lei 
nº 6.528/2023, que estabelece 
diretrizes gerais para elabora-
ção de planos de adaptação às 
mudanças climáticas.

A legislação tem como ob-
jetivo a implantação de inicia-
tivas e medidas para reduzir a 
vulnerabilidade dos sistemas 
ambiental, social e econômico, 
diante dos efeitos dos períodos 
de chuvas, cheia e vazante dos 
rios amazônicos.

“O Governo do Estado já deu 
início, desde o ano passado, 
à elaboração do plano esta-
dual. Precisamos saber se a 
prefeitura da capital também 
terá essa iniciativa e quando 
isso vai acontecer”, destacou 
o parlamentar.

AÇÕES DE PREVENÇÃO E REAÇÃO A DESASTRES NATURAIS

Presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), deputado esta-
dual Roberto Cidade (UB)

Deputados estaduais discutem violência 
contra mulheres e crianças, segurança 
pública e novos investimentos no Amazonas

A Sessão Plenária, desta 
quinta-feira (20/3), na Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), foi marcada por dis-
cursos em defesa da mulher, 
crianças e adolescentes, se-
gurança pública e o anún-
cio da criação de um centro 
de pesquisa em fertilizantes  
no Estado.

A deputada Alessandra 
Campelo (Podemos) parabe-
nizou o presidente do Senado 
Federal, Davi Alcolumbre (UB-
-AP), pela crítica ao senador 
Plínio Valério (PSDB) por con-
ta de suas falas em relação à 
ministra do Meio Ambiente 
Marina Silva.

“Para nossa total falta de 
surpresa, o senador Plínio 
disse que não se arrepende 

do que falou, que não vai pe-
dir desculpas e que mantém 
tudo o que disse.  Reconhecer 
erros e voltar atrás é algo 
muito nobre. Mas, para isso, 
é preciso ser uma pessoa 
segura e disposta a fazer o 
certo. Quando a pessoa tem 
arrogância e insegurança, ela 
não reconhece o erro por-
que acha que isso a torna  
fraca”, salientou.

“Eu mesma erro muitas ve-
zes e fico feliz quando con-
sigo reconhecer, porque isso 
me permite corrigir e apren-
der. Só aprende quem tem 
consciência de que não sabe 
tudo. Quem acha que já sabe 
tudo, não tem ouvidos para 
escutar outra opinião, mu-
dar de ideia ou de ponto de  

vista”, continuou.
Além disso, a parlamentar 

repercutiu notícia veicula-
da na imprensa sobre um 
homem preso por agredir, 
drogar e estuprar seus quatro 
enteados, duas meninas de 10 
e 18 anos, e dois meninos, de 
11 e 16 anos.

“A vítima que foi estuprada 
relatou que, após o abuso, 
ele ainda a espancava. Esse 
homem obrigava a menina 
a usar drogas e agredia as 
crianças com marteladas nas 
mãos e na cabeça. Enquanto 
os meninos eram brutalmente 
agredidos, as meninas eram 
estupradas e drogadas”, de-
nunciou Alessandra Campelo, 
acrescentando que a Procura-
doria Especial da Mulher da 
Assembleia Legislativa está 
acompanhando o caso.

A parlamentar estadual afir-
mou, ainda, que o crime não 
tem motivação pela roupa 
que as vítimas estavam usan-
do, nem idade, nem local 
onde se encontram porque, 
segundo ela, mulheres são 
estupradas em igrejas, esco-
las, dentro de casa e no local 
de trabalho.

“Precisamos reforçar: a cul-
pa nunca é da vítima. Não é da 
mulher, não é da mãe que não 
estava observando. A culpa 
é única e exclusivamente do 
estuprador”, finalizou.

LEGISLATIVO

Deputada Alessandra Campelo (Podemos) 

dos pagamentos fossem 
adicionados, o resultado 
previsto no projeto seria 
de déficit de R$ 40,4 bilhões, 
o equivalente a 0,33% do 
PIB fora do teto da meta 
de déficit zero, que permite 
acomodação de rombo de 
até 0,25% do PIB.

O projeto da peça orça-
mentária direciona R$ 50,5 
bilhões para emendas par-
lamentares. Do montante, 
cerca de R$ 38,8 bilhões 
são impositivas, ou seja, de 
pagamento obrigatório. Esse 
é o caso das emendas de 
bancadas estaduais e de in-
dividuais, de cada senador 
e deputado. Outros R$ 11,5 
bilhões são de emendas de 
comissão, mas não têm pa-
gamento obrigatório.

Pé-de-Meia
No texto aprovado, não há 

menção ao Pé-de-Meio, pro-
grama de auxílio financeiro 
do governo federal para es-
tudantes do Ensino Médio. O 
projeto original reservou R$ 
1 bilhão para a iniciativa no 
Orçamento, mas o custo total 
estimado ao longo do ano é 
de R$ 12 bilhões, segundo o 
relator. Os valores devem ser 
enviados pelo governo de 
forma suplementar por meio 
de projeto de lei.

O programa é alvo de de-
terminação do Tribunal de 
Contas da União (TCU), que 
concedeu, em 12 de fevereiro, 
um prazo de 120 dias para o 
governo buscar a adequação 
do financiamento da iniciati-
va às normas orçamentárias 
e de responsabilidade fiscal.

Divulgação
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lhões, o equivalente a -0,33% 
do PIB fora do teto da meta 
de déficit zero, que permite 
acomodação de rombo de até 
0,25% do PIB.

O projeto da peça orçamen-
tária direciona R$ 50,4 bilhões 
para emendas parlamentares. 
Do montante, cerca de R$ 38.8 
bilhões são impositivas, ou 
seja, de pagamento obrigató-
rio. Esse é o cado das emendas 
de bancadas estaduais e de 
individuais, de cada senador 

e deputado. Outros R$ 11,5 
bilhões são de emendas de 
comissão, mas não têm paga-
mento obrigatório.

Cortes
Nos últimos dias, o Executivo 

enviou vários ofícios com su-
gestões de ajustes no projeto 
original da LOA enviado em 
agosto do ano passado. Entre 
as mudanças está o corte de 
R$ 7,7 bilhões do Bolsa Família 
para o ano.

Parlamentares governistas 
têm minimizado a medida 
e afirmado se tratar de um 
“pente-fino” para corrigir irre-
gularidades no pagamento do 
benefício. A alteração sugerida 
pelo governo federal foi feita 
para viabilizar outros progra-
mas, como o Auxílio-Gás, que 
terá aumento previsto de R$ 
3 bilhões.

“Há quem tente apontar 
cortes inexistentes. Mas é 
preciso ser claro: não há 

Economia

Projeto de Lei Orça-
mentária Anual ainda 
deve ser votado em 
sessão do Congresso 
Nacional; texto prevê 
R$ 50,5 bilhões para 
emendas

A Comissão Mista de Or-
çamento (CMO) apro-
vou, de forma simbó-
lica, nesta quinta-feira 

(20) o Projeto de Lei Orçamen-
tária Anual (PLOA) de 2025. A 
proposta prevê corte de R$ 
7,7 bilhões no Bolsa Família 
e superávit primário de R$ 15 
bilhões. O projeto segue agora 
para a votação no plenário do 
Congresso Nacional.

O texto aprovado foi o relató-
rio do senador Ângelo Coronel 
(PSD-BA), apresentado nesta 
manhã. Ele também rejeitou 
todos os 25 destaques que fo-
ram apresentados. O superávit 
primário previsto equivale a 
0,1% do Produto Interno Bruto 
(PIB). A projeção do PLOA é 
maior que a feita anteriormen-
te pelo governo, que estimava 
superávit primário de R$ 3,7 
bilhões, mais próximo à meta 
de déficit zero.

A conta não inclui R$ 44,1 
bilhões em precatórios, que 
foram excluídos do cálculo da 
meta por determinação do STF 
(Supremo Tribunal Federal). 
Caso os valores dos paga-
mentos fossem adicionados, 
o resultado previsto no projeto 
seria de déficit de R$ 40,4 bi-

O projeto segue agora para a votação no plenário do Congresso Nacional

segundo o relator. Os valores 
devem ser enviados pelo go-
verno de forma suplementar 
por meio de projeto de lei.

“Em verdade, deixaremos 
para o governo mais de R$ 
12 bilhões relativos a um ajuste 
inflacionário que impactou no 
cálculo do teto de gastos. Esse 
valor pode garantir a conti-
nuidade de programas muito 
importantes para a população 
como, por exemplo, o Pé-de-
-Meia”, disse Angelo Coronel.

O texto elaborado também 
traz ajustes em despesas com 
outros programas. O Benefí-
cio de Prestação Continuada 
(BPC), seguro-desemprego e 
abono salarial têm previsão de 
aumentos de R$ 678,2 bilhões, 
R$ 338,6 milhões e R$ 183,2 
milhões, respectivamente. Já 
o aumento das despesas pre-
videnciárias previsto é de R$ 
8,3 bilhões.

Análise no Congresso
No Congresso, a sessão de 

deputados e senadores convo-
cada para esta tarde, a partir 
de 15h, será semipresencial, ou 
seja, permitirá o voto remo-
to dos parlamentares, o que 
deve garantir o quórum para 
a votação.

A votação do Orçamento 
de 2025 deveria ter sido feita 
ainda no ano passado, mas o 
impasse sobre a transparência 
das emendas parlamentares 
atrasou a discussão. Neste 
ano, a análise foi destravada 
após o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) homologar o acor-
do sobre o plano de trabalho 
dos recursos.

Comissão aprova Orçamento com 
superávit e corte no Bolsa Família

que se falar em cortes, e sim 
em ajustes necessários para 
que o orçamento atenda de 
forma mais inteligente às 
demandas do país”, afirmou 
o relator na reunião.

No relatório, não há men-
ção ao Pé-de-Meia, progra-
ma de auxílio financeiro para 
estudantes. O projeto original 
reservou R$ 1 bilhão para a 
iniciativa no Orçamento, mas o 
custo total estimado ao longo 
do ano é de R$ 12 bilhões, 
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Com Selic maior, quais tipos de 
empréstimos ficam mais caros?

A Selic entrou em trajetória 
de alta em setembro do ano 
passado. Desde então, a taxa 
básica de juros saiu de 10,25% 
ao ano para 14,25% ao ano. E, 
como bem se sabe, quando a 
Selic avança, os empréstimos e 
financiamentos tendem a ficar 
mais caros. 

Ao avaliar oito das principais 
linhas de crédito pessoal, é pos-
sível ver que algumas encare-
ceram bem mais que as outras 
e, segundo especialistas, uma 
delas deve subir até mais. Em 
contrapartida, uma das oito mo-
dalidades de crédito analisadas 
barateou. E a boa notícia é que 
trata-se de uma das mais caras 
do mercado.

Um levantamento feito pelo 
Valor Data com dados do Banco 
Central mostrou que as taxas 
praticadas no crédito pesso-
al não consignado saíram de 
67,75% ao ano em outubro de 
2024, quando a Selic estava em 
10,75%, para 78,87% em janeiro 
de 2025, com a Selic a 13,25% 
(dados mais recentes do BC).

Segundo Henrique Castro, 
pesquisador da escola de eco-
nomia de São Paulo da Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV), 
esse aumento mais significati-
vo aconteceu justamente pelo 
caráter menos “seguro” dessa 
linha de empréstimo. Afinal, tra-
ta-se de uma modalidade sem 
muitas garantias para os ban-

cos, diferente de linhas como 
os empréstimos consignados, 
que têm o próprio salário como 
segurança.

E, segundo o especialista, essa 
linha pode encarecer ainda mais 
por conta do lançamento do 
novo consignado privado por 
parte do governo. Isso porque 
os trabalhadores formais que 
acessavam essa linha poderão 
migrar para a nova modalidade 
de consignado.

Para quem não sabe, a nova 
linha de crédito consignado 
privado foi reformulada justa-
mente para facilitar o acesso de 
trabalhadores do setor privado 
ao empréstimo consignado. 
Diferente do modelo anterior, 

que exigia convênios entre 
bancos e empresas, a nova 
versão elimina essa exigência, 
permitindo que qualquer em-
pregado com carteira assinada 
— incluindo trabalhadores de 
pequenas empresas, emprega-
dos domésticos e trabalhado-
res rurais — possa contratar o 
crédito diretamente pela Car-
teira de Trabalho Digital.

“Com o lançamento desse 
novo consignado, a expec-
tativa é que as pessoas não 
precisem mais recorrer a esse 
crédito não consignado, desde 
que estejam empregadas com 
registro formal. Então, quem vai 
tomar empréstimo pelo crédito 
pessoal não consignado são as 
pessoas que estão no mercado 
informal. E aí ele pode encarecer 
bastante, porque ele passará a 
ter como cliente esse perfil de 
trabalhador sem renda fixa, sem 
dados para ver qual o risco de 
quem paga e quem não paga, 
etc.”, afirma Castro.

Além do crédito pessoal não 
consignado, outras seis linhas 
avaliadas também tiveram 
alta nas taxas, mas de forma 
mais moderada. Na mesma 
comparação temporal, os ju-
ros do cheque especial, uma 
das linhas mais caras, saíram 
de 145,87% para 147,10%. 
Já os juros do consignado 
do setor privado saíram de 
36,79% para 41,01%.

CRÉDITO MAIS CARO

Sete das oito linhas de crédito 
pessoal encareceram, mas uma 
das mais caras barateou
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Relator do orçamento prevê R$ 50 bi 
em emendas para 2025

O relator do orçamento de 
2025, senador Angelo Coronel 
(PSD-BA), prevê R$ 50,4 bilhões 
para emendas parlamentares.

O Projeto de Lei Orçamentária 
Anual (PLOA) publicado na ma-
drugada desta quinta-feira (20) 
mostra ainda que, desse total, 
quase R$ 39 bilhões serão para 
emendas impositivas.

O valor estimado para este 
ano pelo relator é próximo aos 
cerca de R$ 52 bilhões em 
emendas aprovados no Orça-
mento de 2024.

As emendas parlamentares 
representam parte significativa 
do orçamente, com essa fatia 
sendo elevada ao longo dos 

anos. Esses recursos são destina-
dos por deputados e senadores 
para seus redutos eleitorais para 
a realização de obras e projetos.

Dentro deste grupo, existem 
as emendas individuais e as de 
bancada são consideradas im-
positivas, ou seja, o governo é 
obrigado a executar os recursos 
naquele ano, mesmo que algo 
atrase ou a arrecadação seja pior 
que o esperado.

Além disso, existem as emen-
das de comissão, que não são 
impositivas. Nesse caso, o go-
verno tem a opção de bloquear 
ou cancelar o envio dos recursos, 
caso avalie que possa ser pre-
judicial para as contas públicas.

Outros destaques
Ainda no projeto, o relator 

prevê superávit primário de R$ 
15 bilhões — equivalente a 0,1% 
do Produto Interno Bruto (PIB).

A projeção do PLOA é maior 
que a feita anteriormente pelo 
governo, que estimava supe-
rávit primário de R$ 3,7 bi-
lhões, mais próximo à meta 
de déficit zero.

O relatório confirmou ainda 
uma redução nos recursos pre-
vistos para o programa Bolsa 
Família. No documento, a re-
dução de recursos é de R$ 7,7 
bilhões. O valor já era esperado 
amplamente e havia sido ante-
cipado pelo governo.

PLOA

Comissão Mista de Orçamento deve votar exto na tarde desta quinta-feira (20) após meses de atraso
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Entretanto, ele preci-
sará de apoio ao Con-
gresso, conquistando 
suporte de parlamen-
tares democratas

O presidente dos 
Estados Unidos, 
Donald Trump, as-
sinou uma ordem 

executiva nesta quinta-fei-
ra (20) para iniciar o fecha-
mento do Departamento de 
Educação.

Presidente dos EUA, Donald Trump

Empresa 
investigada por 
ligação com o 
PCC processa 
prefeitura de SP

UPBUS

A empresa UpBus, investigada 
pela justiça por ligação com o 
Primeiro Comando da Capital 
(PCC), entrou com um processo 
contra a Prefeitura Municipal de 
São Paulo. O pedido questiona a 
legitimidade da prorrogação do 
ato de intervenção por parte do 
prefeito Ricardo Nunes e do se-
cretário executivo de Mobilidade 
Urbana e Transporte, Gilmar Pe-
reira Miranda.

O processo corre em sigilo, 
mas teve um trecho do pedido 
publicado no Diário de Justiça 
de São Paulo na quarta-feira 
(19). Desde abril de 2023, tanto a 
UpBus quanto a Transwolff estão 
sob gestão da Prefeitura de São 
Paulo. A intervenção começou 
após uma investigação do Ga-
eco que apontou envolvimento 
direto com a facção criminosa.

O MP diz que existem elemen-
tos suficientes para comprovar 
que a UpBus foi criada para 
lavar dinheiro do PCC. No dia 
29 de janeiro de 2025, a Prefei-
tura encerrou o contrato com a 
UpBus. Cerca de um mês depois, 
o executivo municipal anunciou 
duas empresas que substituíram 
a UpBus e a Transwolff.

Juntas, as duas empresas trans-
portavam pelo menos 700 mil 
passageiros por dia na capital 
paulista. Somente em 2024, elas 
receberam mais de R$ 800 mi-
lhões dos cofres públicos.

A Prefeitura de São Paulo ain-
da não respondeu ao pedido 
de posicionamento acerca do 
processo da UpBus.

Trump assina ordem para iniciar 
fechamento do Departamento de Educação

Ao assinar a ação, Trump 
estava cercado por crianças 
sentadas em suas próprias 
mesas na Casa Branca, que 
simultaneamente assinaram 
papéis em uma pasta. Ao 
terminarem de assiná-los, as 
crianças seguraram as ações, 
assim como o republicano.

Entretanto, o presiden-
te precisará de apoio ao 
Congresso, o que pode ser 
uma tarefa complicada. Isso 
porque, mesmo com os re-
publicanos tendo maioria 
no Senado, uma legislação 
importante como essa pre-

cisaria de 60 votos para ser 
aprovada — portanto, do 
apoio de sete democratas.

O presidente pediu repe-
tidamente a eliminação do 
departamento, chamando-o 
de “um grande golpe”. Ele 
propôs fechá-lo em seu pri-
meiro mandato como presi-
dente, mas o Congresso não 
se agiu para isso.

Nesta quinta, ele afirmou à 
secretária de Educação Lin-
da McMahon que ela está 
“presidindo algo que é tão 
importante”, em referência 
ao desmantelamento do de-

partamento, e que, quando 
terminar o processo, ele en-
contrará “outra coisa” para 
ela.

“Você fará um trabalho fan-
tástico. Espero que não fique 
lá por muito tempo. Mas 
encontraremos outra coisa 
para você, Linda”, destacou.

Trabalho do Departa-
mento de Educação

O departamento supervi-
siona cerca de 100 mil escolas 
públicas e 34 mil privadas nos 
Estados Unidos, embora mais 
de 85% do financiamento de 

escolas públicas venha de 
governos estaduais e locais.

Ele fornece subsídios fede-
rais para escolas e programas 
carentes, incluindo dinheiro 
para pagar professores de 
crianças com necessidades 
especiais, financiar progra-
mas de artes e substituir 
infraestrutura desatualizada.

A agência também super-
visiona os US$ 1,6 trilhão 
em empréstimos estudantis 
detidos por dezenas de mi-
lhões de americanos que não 
podem pagar a universidade 
imediatamente.

Tesla faz recall de todos os 
Cybertrucks já vendidos nos EUA

A Tesla anunciou o re-
call de todas as unidades 
de Cybertrucks produzidas 
e vendidas até agora nos 
Estados Unidos, nos seus 
primeiros 15 meses no mer-
cado, devido a um problema 
de segurança que a monta-
dora ainda não conseguiu 
resolver completamente.

Segundo o relatório de re-
call enviado à Administração 
Nacional de Segurança no 
Tráfego Rodoviário dos EUA 
(NHTSA), a Tesla estima que 
1% dos 46.096 veículos afeta-
dos apresentem um defeito. 
O problema envolve peças de 
aço inoxidável da carroceria 
que são fixadas ao veículo 
com um adesivo suscetível 
a fragilização ambiental, in-
formou a empresa.

A Tesla informou que co-
brirá os custos para substituir 
os painéis por versões que 
atendam aos requisitos de 
durabilidade da montadora. 
No entanto, até o dia 18 de 
março – data em que enviou o 
relatório de recall – a empresa 

ainda não havia implementa-
do uma solução definitiva na 
linha de produção. A expec-
tativa era corrigir o problema 
até 21 de março.

“Se o painel de aço ino-
xidável do cant rail se des-
prender do veículo enquan-
to estiver em movimento, 
isso pode representar um 
perigo para outros moto-
ristas e aumentar o risco de 
acidentes”, alertou a Tesla, 
que identificou 151 pedidos 
de garantia que podem estar 

relacionados ao problema.
O Cybertruck já foi alvo de 

seis recalls nos EUA desde seu 
lançamento em novembro de 
2023. Um dos casos, registra-
do em junho do ano passado, 
envolveu peças da carroceria 
da caçamba que poderiam 
se soltar enquanto o veículo 
estava em movimento.

As ações da Tesla opera-
vam estáveis por volta das 
10h desta quinta-feira em 
Nova York, acumulando uma 
queda superior a 40% no ano.

APÓS FALHA DE SEGURANÇA

Um Tesla Cybertruck na loja da empresa em Colma, Califórnia, EUA
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Casa do Minho abre espaço para a 
retomada das ações do “Movimento 
Jovem da Comunidade Luso-Brasileira”

A cerimônia de retomada do 
Movimento Jovem da Comuni-
dade Luso-Brasileira decorre no 
próximo domingo, dia 23/03, 
pelas 18h, nas instalações da 
Casa do Minho de São Paulo, 
com a participação do secre-
tário de Estado das Comunida-
des Portuguesas, José Cesário, 
que reforçará “a importância do 
associativismo na preservação 
dos laços culturais entre Brasil e 
Portugal”. Durante a solenidade, 
será enfatizada a relevância do 
envolvimento dos jovens “na 
continuidade e modernização 
da cultura portuguesa no Brasil”.

A diretora jurídica do Mo-
vimento, Beatriz Guedes Ne-
ves Pereira, destacou que o 
evento “marca a constituição 
oficial” do grupo, fundado 
“com o propósito de promo-
ver a integração, valorização e 
perpetuação da cultura por-
tuguesa entre os jovens da 
comunidade luso-brasileira”.

Esta responsável ressaltou a 
importância da Casa do Minho 

de São Paulo “como ponto de 
encontro e referência cultural”, 
onde o Movimento vai estabe-
lecer a sua “força renovadora 
dentro da comunidade luso-bra-
sileira”, unindo “tradição e juven-
tude” para garantir “que as raízes 
portuguesas continuem vivas e 
dinâmicas, sendo transmitidas 
às futuras gerações através do 
compromisso, do associativismo 

e do amor pela cultura lusitana”.
Há o compromisso estabeleci-

do pelo Movimento de fomentar 
“a cultura portuguesa por meio 
de atividades artísticas, folclóri-
cas, desportivas e educativas” 
como motivos de integração 
social dos jovens para formá-
-los como líderes conscientes 
dos “valores de cidadania e res-
ponsabilidade social”.

SÃO PAULO

O compromisso do Movimento é fomentar “a cultura portuguesa por meio 
de atividades artísticas, folclóricas, desportivas e educativas” 
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UpBus alega ilegalidade na interven-
ção; processo, que corre em sigilo
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Serão selecionados 
60 artesãos que com-
põem o Programa Ar-
tesanato Amazonense 
e o Projeto Laboratório 
Competitivo

O Departamento de 
Artesanato e Eco-
nomia Solidária 
(Daes), da Secre-

taria Executiva do Traba-
lho e Empreendedorismo 
(Setemp) está no município 
de Parintins (a 369 quilô-

A ação segue até o sábado (22/03), na sede do Sebrae, no bairro da Francesa

Millie Bobby Brown visita escola municipal em 
                                SP em ação do UnicefDIVULGAÇÃO

Ela conversou com os estudantes sobre igualdade de gênero e dignidade menstrual

A atriz britânica Millie 
Bobby Brown, 21, surpre-
endeu os alunos de uma 
escola municipal em São 
Paulo, na última segunda-
-feira (17), como parte de 
uma ação da Unicef (Fundo 
das Nações Unidas para a 
Infância), da qual é embai-
xadora desde 2018.

Na EMEF Profa. Olinda Me-
nezes Serra Vidal, em Cida-
de Tiradentes, a artista que 
interpreta Eleven na trama 
de “Stranger Things”, conver-
sou com os estudantes sobre 
igualdade de gênero e dig-
nidade menstrual. Além dis-
so, ela também esteve com 

EMBAIXADORA DO UNICEF

Setemp inicia curadoria para a  
20ª Mostra de Artesanato e Economia 
Solidária do Festival de Parintins 2025

metros de Manaus), para 
fazer a curadoria e o cadas-
tramento de artesãos que 
vão comercializar produtos 
na 20ª Mostra de Artesa-
nato e Economia Solidária, 
durante o 58º Festival de 
Parintins, em junho deste 
ano. A ação segue até o 
sábado (22/03), na sede 
do Sebrae, no bairro da 
Francesa.

As equipes da Setemp 
vão selecionar artesãos e 
entidades representativas 
cadastrados no Programa 
do Artesanato Amazonense 
(PAA) para ocuparem a ten-
da da 20ª Mostra de Artesa-

nato e Economia Solidária 
do Festival de Parintins, na 
Praça da Catedral. Serão 
selecionados 60 artesãos 
que compõem o Progra-
ma Artesanato Amazonen-
se e o Projeto Laboratório 
Competitivo, parceria com 
o Sebrae.

O secretário executivo da 
Setemp, Henry Vieira, des-
taca a Mostra do Artesanato 
e Economia Solidária como 
uma grande oportunida-
de aos artesãos, gerando 
renda e fortalecimento da 
identidade cultural.

“A nossa Mostra de Ar-
tesanato e Economia Soli-

dária durante o Festival de 
Parintins é um evento que 
valoriza o talento e a criati-
vidade dos nossos artesãos. 
O evento é estratégico para 
o desenvolvimento social 
e a geração de emprego e 
renda em Parintins”, afir-
mou o secretário executivo.

A chefe do Departamento 
de Artesanato e Economia 
Solidária, Claudia Monteiro, 
ressalta que a participação 
dos artesãos é importante 
para a economia local. “Esta 
é uma oportunidade única 
que incentiva o empreen-
dedorismo e a sustentabi-
lidade. Ressalto ainda que 

toda renda feita pelos ar-
tesãos fica no município de 
Parintins e isso beneficia a 
economia local”, disse.

Após o recebimento das 
inscrições, o processo de 
curadoria segue para Co-
missão Especial de Seleção 
(CES) que deve avaliar os 
documentos e os registros 
dos produtos artesanais. A 
lista dos artesãos aprova-
dos vai ser divulgada no 
dia 03 de abril.

A Setemp é um órgão da 
Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (Sedecti).

Maisa Silva, embaixadora do 
Unicef Brasil, discutindo so-
bre a importância dos direitos 
das meninas.

“Sou muito grata ao Unicef 
pela oportunidade de conhe-
cer as adolescentes, assim 
como os professores. Fiquei 
especialmente emocionada 
por passar um tempo com 
várias adolescentes na es-
cola, ouvindo e aprendendo 
sobre suas histórias e experi-
ências individuais pessoais”, 
afirmou a atriz em nota divul-
gada pela organização.

“Conversamos sobre a im-
portância de nos apoiar-
mos mutualmente diante 

dos desafios, e quis que 
elas se sentissem fortale-
cidas para tomar decisões 
sobre seu futuro. Elas são 
incrivelmente inspiradoras, 
e sei que continuarão sendo 
a mudança em suas comu-
nidades”, acrescentou.

Nos registros, comparti-
lhados pelo Unicef nas re-
des sociais, Millie apareceu 
em uma roda de conversa 
com as crianças e, em outras 
fotos, participando da pin-
tura de um mural. “Elas são 
incrivelmente inspiradoras e 
sei que continuarão sendo a 
mudança em suas comuni-
dades”, finalizou.

Divulgação

Netflix lançará 
programa de 
competição 
inspirado no 
universo de 
Wonka

GOLDEN TICKET

A Netflix anunciou, nesta 
quinta-feira (20), que lançará 
um programa de competi-
ção inspirado no universo de 
Wonka. Assim como no filme, 
um grupo de competidores 
terá a chance de entrar na 
fábrica de chocolate com um 
cobiçado bilhete dourado.

Intitulado “The Golden Ti-
cket”, o reality menciona que 
seus jogadores terão que se 
se adaptar e criar estratégias, 
pois um bilhete dourado só 
o leva até certo ponto. Os 
convidados de Wonka devem 
suportar jogos, testes e ten-
tações projetados para provar 
seus instintos, resiliência e 
capacidade de prosperar no 
caos de uma paisagem de 
sonho retrofuturista.

Para competir no programa, 
os candidatos devem ter 18 
anos ou mais e serem residen-
tes legais dos Estados Unidos. 
Ainda não há informações se 
o programa terá edições em 
outras localidades. O local de 
filmagem e a data de estreia 
do programa serão anuncia-
dos posteriormente.

“Estamos entusiasmados 
em trazer a magia de A Fá-
brica de Chocolate à vida 
como nunca antes”, disse 
Jeff Gaspin, vice-presidente 
da Unscripted na Netflix, em 
informações do Tudum. Além 
disso, o porta-voz mencionou 
que essa será a primeira vez 
que alguns sortudos pode-
rão vivenciar a experiência 
na fábrica.

Um grupo de competidores terá a 
chance de entrar na fábrica após con-
quistar o cobiçado bilhete dourado

DIVULGAÇÃO
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Esportes

A seleção volta a cam-
po na terça-feira, 25, 
às 21h30min, con-
tra a Argentina, em 
Buenos Aires, no Más 
Monumental

Foi no sufoco, mas o 
Brasil venceu a seleção 
da Colômbia por 2 a 1, 
na noite desta quarta-

-feira, 20, pelas Eliminató-
rias para Copa do Mundo, 
no Estádio Mané Garrincha, 
em Brasília. Vinicius Júnior 
e Raphinha marcaram os 
gols brasileiros. Luis Díaz 
descontou.A seleção vol-
ta a campo na terça-feira, 
25, às 21h30min, contra a 
Argentina, em Buenos Ai-
res, no Más Monumental. 
A pentacampeã mundial é 
a segunda colocada, com 
21 pontos somados.

Brasil 2x1 Colômbia - 
Como foi o jogoMunicia-
do por um Mané Garrincha 
lotado, o Brasil começou o 
jogo tentando pôr em prá-
tica seu estilo, apostando na 
velocidade, principalmente 
de Vinícius Júnior e Rodrygo, 
os pontas da Canarinho  
na partida.

Foi em um desses momen-
tos que surgiu o primeiro 
gol da seleção. Vini recebeu 
a bola pela direita, avançou 
e foi derrubado na área 
por Muñoz. O árbitro não 
hesitou e assinalou o pênal-
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Astro do UFC, Conor McGregor anuncia 
candidatura à presidência da Irlanda

“Meu objetivo é estar na briga na sprint 
e na corrida principal”, projeta Bortoleto

O lutador irlandês 
Conor McGregorGabriel Bortoleto

Astro histórico do UFC, 
Conor McGregor anunciou 
sua candidatura à presidên-
cia da Irlanda nas eleições 
previstas para novembro 
de 2025, nesta quinta-feira 
(20).

Em uma publicação nas 
redes sociais, o irlandês 
expressou sua oposição 
ao Pacto de Migração da 
União Europeia e prometeu 
submeter a decisão a um 
referendo popular caso seja 
eleito.

O pacto é um conjunto 
de regras que visa gerir 
a migração e estabelecer 
um sistema comum de asilo 
entre os países do bloco.

No entanto, o acordo tem 
sido alvo de críticas por 
diferentes grupos, preocu-
pados com possíveis impac-
tos na identidade cultural e 
na infraestrutura dos países 
membros, entre eles está a 
lenda do UFC.

Veja, na íntegra, a ma-
nifestação de Conor Mc-
Gregor

“A Irlanda deve imple-
mentar totalmente o Pacto 
de Migração da UE até 12 
de junho de 2026.

Então, entre agora e 12 
de junho de 2026, várias 
peças de legislação devem 
ser aprovadas por ambas 
as Casas do Oireachtas e 
assinadas pelo Presidente.

A próxima eleição presi-

Após passar por momen-
tos de altos e baixos no 
GP da Austrália, Gabriel 
Bortoleto falou de suas 
experiências em Melbour-
ne e projetou sua primeira 
corrida sprint na Fórmula 
1 no GP da China. Depois 
de muitos treinos no simu-
lador para se familiarizar 
com o circuito de Xangai, 
o brasileiro não escondeu 
sua animação para o final 
de semana e destacou que 
precisará maximizar cada 
volta para entrar na briga 
por melhores posições.

“A Austrália foi uma gran-
de experiência de aprendi-
zado para mim e estou an-
sioso para colocar isso em 
prática. O formato sprint 
nos verá em ação imedia-
tamente, mas estou pronto 
para o desafio.”, disse o 
novato.

“Passei muito tempo no 
simulador me familiarizan-
do com Xangai e, embora 
seja definitivamente um 
circuito exigente, estou 
animado para correr pela 
primeira vez. A chave será 
maximizar cada volta e co-
locar tudo junto quando for 
importante. Meu objetivo 
é estar na briga tanto na 
sprint quanto na corrida 
principal no domingo”, 
acrescentou Bortoleto.

O diretor da Sauber, Mat-
tia Binotto, fez uma análi-
se geral do desempenho 

CANDIDATURA À PRESIDÊNCIA GP DA CHINA 

dencial deve ocorrer até 11 
de novembro de 2025

Quem mais enfrentará o 
Governo e se oporá a este 
projeto de lei?

Qualquer outro candidato 
presidencial que eles tenta-
rem apresentar não ofere-
cerá resistência a eles. Eu 
farei!

Para maior clareza, tam-
bém, como Presidente, eu 
apresentaria este projeto de 
lei para referendo.

Embora eu me oponha 
fortemente a este pacto, 
não é uma escolha minha 
nem do governo.

É a escolha do povo da 
Irlanda! Sempre!

Esta é uma verdadeira de-
mocracia!

Eu também ficaria curioso 
para ouvir nossos funcioná-
rios do governo raciocinan-
do para concordar com este 
pacto tão fervorosamente.

Eu adoraria ouvir os de-
bates!

Seguido então pela vo-
tação!

Este é o futuro da Irlanda 
comigo como presidente.

Todos os cidadãos da Ir-
landa terão uma voz e uma 
escolha sobre seu futuro!

Deus abençoe nosso 
povo!

Vote McGregor e tenha 
sua voz ouvida!”

Quem é Conor McGregor?
Conor McGregor é um 

da equipe em Melbourne, 
destacando a necessidade 
de ajustes no C45 para 
garantir uma performance 
mais consistente. Além dis-
so, enfatizou os principais 
pontos que a equipe pre-
cisa aprimorar para evoluir 
ao longo da temporada.

“Foi definitivamente um 
começo encorajador para 
nossa campanha de 2025, 
mas agora nos concentra-
mos no próximo fim de se-
mana. O carro ainda precisa 
de melhorias para lutar con-
sistentemente por pontos e 
é crucial para nós capitali-
zarmos todas as oportuni-

lutador irlandês de artes 
marciais mistas (MMA) co-
nhecido por sua persona-
lidade carismática e estilo 
de luta agressivo. Ele ga-
nhou destaque mundial ao 
conquistar títulos em duas 
categorias de peso dife-
rentes no UFC: peso-pena 
e peso-leve.

Além de sua carreira no 
MMA, McGregor se aven-
turou no boxe profissional, 
enfrentando Floyd Maywe-
ather Jr. em 2017. Fora do 
esporte, o lutador atua 
como empresário. Recente-
mente, McGregor foi gradu-
ado à faixa-preta de Jiu-Jitsu 
pelo seu treinador de longa 
data, John Kavanagh.

McGregor, de 36 anos, 
não luta desde 2021, quan-
do sofreu uma lesão na 
derrota para Dustin Poirier.

dades e continuar otimi-
zando nosso desempenho. 
Sabemos onde estamos e 
onde precisamos melho-
rar”, destrinchou Binotto.

Sem nenhum ponto con-
quistado no Mundial de 
Pilotos por abandonar o 
GP da Austrália, Gabriel 
Bortoleto volta a acelerar 
já neste fim de semana 
no GP da China. O Ban-
dSports transmite todas as 
emoções da segunda etapa 
do campeonato a partir da 
madrugada de sexta-feira, 
21, com o primeiro treino 
livre às 0h20 (horário de 
Brasília).

Vini Jr marca no fim, Brasil vence 
Colômbia e se recupera nas Eliminatórias 

ti.Na cobrança, Raphinha, 
um dos melhores jogadores 
do mundo na atualidade, 
bateu com precisão e che-
gou ao seu décimo primeiro 
gol vestindo a amarelinha. 
Tudo isso com apenas cinco 
minutos no relógio.O time 
de Dorival seguia atento 
aos movimentos da parti-
da e não oferecia espaços 
aos colombianos, que se 
mostravam acuados, sem 
conseguir desenvolver seu 

futebol. Aos oito minutos, 
o Brasil teve outra chance 
perigosa, aproveitando essa 
superioridade.

Vanderson, lateral-di-
reito, venceu a marcação, 
cruzou rasteiro na pequena 
área e quase encontrou Vini 
Jr. O goleiro Vargas, atento, 
saiu do gol e evitou que a 
bola chegasse ao camisa 
7 da seleção brasileira e 
do Real Madrid.No entan-
to, como em todo duelo 

entre Brasil e Colômbia, o 
jogo começou a se tornar 
truncado. A prova disso fo-
ram dois cartões amarelos 
aplicados ainda na etapa 
inicial, ambos para atletas 
brasileiros: Gabriel Maga-
lhães e Bruno Guimarães.
Esse estilo mais pegado fa-
vorecia a equipe de Néstor 
Lorenzo, que começava a 
mostrar suas armas, espe-
cialmente com Jhon Arias, 
do Fluminense, e Luis Díaz, 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

do Liverpool. A Amarelinha 
já não conseguia impor o 
mesmo ritmo de antes e se 
via sem conseguir emplacar 
jogadas ofensivas.

A Colômbia, liderada por 
James Rodríguez, cresceu e 
se estruturou. O empate, en-
tão, não demoraria. Na reta 
final do primeiro tempo, aos 
40 minutos, Joelinton perdeu 
a posse na entrada da área.
Arias disparou em velocida-
de, tocou para Lerma, que 

Vinicius Júnior foi o herói do Brasil em duelo contra Colômbia 

Evaristo Sá / AFP

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

passou para James, que teve 
apenas o trabalho de ajeitar 
para Díaz finalizar e deixar 
tudo igual.Na volta do in-
tervalo, o panorama do clás-
sico sul-americanos seguia 
o mesmo roteiro de como 
havia encerrado na etapa ini-
cial: colombianos melhores e 
brasileiros, perdidos.

Com 17, a Colômbia che-
gou a virar, mas não valeu. 
James alçou bola na grande 
área, no bate rebate, Alisson 
deu um soco na bola, que 
foi em direção a Joeliton 
e, posteriormente, gol. Para 
sorte brasileira, o árbitro 
identificou falta no arquei-
ro gaúcho. Alguns segundos 
depois, a primeira chance do 
Brasil. Vini Jr dribla boa parte 
da defesa dos adversários, 
perdeu tempo do chute, to-
cou para Raphinha, que não 
foi efetivo. O susto mais, 
todavia, seria não um gol 
adversário, mas um choque 
entre Alisson e Sánchez, 
defensor colombiano. Em 
cruzamento, os dois saíram 
para disputar e acabaram, 
ambos, levando a pior, tendo 
o zagueiro ficado desacor-
dado por alguns segundos. 
Os dois foram substituídos 
em segurança e duelo vol-
tou normalmente, após seis 
minutos de paralisação.

Na reta final, coube a Vini 
Jr, melhor jogador do mun-
do, em chute de rara felici-
dade de fora da área, dá a 
vitória ao Brasil em duelo 
complicado frente a um  
rival organizado.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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DJ e designer, o rockstar africano Xander Pratt está circulando em 
Manaus, movimentando a cena cultural da cidade com sua colaboração 

nessas áreas. Além do charme globalizado, Xander apresenta um 
set eletrônico incrivel, simpatia ímpar e uma valiosa participação no 

“Afrosil”, que é mais que um álbum de africanos e brasileiros negros que 
se unem de forma sonora e visualmente única, é um novo movimento 
de corpo, mente e espirito! em Manaus foi homenageado pela tribo 

Tetayu como embaixador da Cultura e das Artes, com sua participação 
em projetos Afro -Ásia da Unesco de artistas pela paz. Em Manaus 

circula ao lado de sua produtora Regine Guevara. Aplausos!

Os queridos Ádria e Fausto Jr., comemoram o aniversário o filho 
Otávio, reunindo a família e amigos nesta sexta-feira

Giulietta Carvalho autografa livro de sua autoria no dia 27,  
na Valer Teatro

A ótima Maria do Carmo Seffair Lins, moderna e preparada, importante 
representante feminina no mês da Mulher 

. O Presidente da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Amazonas, de-
putado Roberto Cidade convida para 
sessão especial na sede do Poder Le-
gislativo Estadual.

. O evento será para a entrega do 
Título de Cidadão do Amazonas para 
Henrique Montes Neto, conforme 
aprovação de propositura de autoria 
do deputado Mário César Filho.

. A sessão especial está marcada 
para às 11h45 min do próximo dia 25 
de março no Plenário Ruy Araújo.

 . A fachada do antigo prédio da Recei-
ta Federal, na rua Marechal Deodoro, no 
centro de Manaus, ganha novas cores com 
o projeto “Arte no Topo”.

.  Contemplada pela Lei Paulo Gustavo 
(LPG), da Prefeitura de Manaus, por meio 
do Conselho Municipal de Cultura (Con-
cultura), a iniciativa busca transformar a 
paisagem da cidade por meio de obras de 
grafite e muralismo nas laterais de prédios 
(chamadas de empenas), criando grandes 
intervenções artísticas.

 . O objetivo do projeto é valorizar a 
cultura local, promover a expressão ar-
tística e social e, não menos importante, 
embelezar o ambiente urbano com cores 
e formas. O tema da obra faz referência 
ao típico ditado popular: “Quem come 
jaraqui, nunca mais sai daqui”, e apresenta 
o desenho de uma cambada de jaraquis, 
peixe típico da Amazônia. O artista e ide-
alizador do projeto “Arte no Topo”, Jarbas 
Lobão, mencionou a importância de levar 
a arte manauara para a rua e destacar ele-
mentos culturais típicos da região. Boa!

. A FILA acaba de anunciar sua mais 
nova colaboração com Hailey Bieber, 
embaixadora global da marca e ícone de 
estilo.

. A coleção FILA x Hailey Primavera/Ve-
rão 2025 chega com 13 peças que com-
binam a herança esportiva da FILA a um 
toque contemporâneo, refletindo o estilo 
descomplicado de Hailey.

. Pensada para ser versátil, a linha apos-
ta em cortes bem estruturados e na fun-
cionalidade das peças, criando um visual 
atemporal que transita com facilidade do 
dia a dia para ocasiões especiais. “Se eu 
não usaria, não faria, e se eu não faria, 
não lançaria no mundo”, afirmou Hailey 
sobre a curadoria da coleção em um ví-
deo dos bastidores que será divulgado 
em seu canal no YouTube. A coleção FILA 
x Hailey SS25 já está no site FILA.com, em 
lojas selecionadas e nas principais parcei-
ras da marca.

. A Prefeitura de Manaus, por meio da 
Secretaria Municipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), realizará, neste sábado, uma 
ação de limpeza no rio Tarumã-Açu, na 
comunidade Cuieiras, zona rural da capi-
tal.

.  A iniciativa ocorre em comemoração 
ao Dia Mundial da Água e contará com a 
participação ativa da comunidade local e 
da empresa Ambev.

. A ação visa remover resíduos sólidos 
do leito e das margens do rio, promoven-
do a conscientização ambiental sobre a 
importância da preservação dos recursos 
hídricos da região. A limpeza faz parte de 
um conjunto de esforços para combater a 
poluição dos rios e garantir a sustentabili-
dade da área.

. Figura muito querida da sociedade 
tradicional de Manaus, Giulieta Pinto 
Cardoso Carvalho lançará livro no pro-
ximo dia 27 de março.

. A obra intitulada “Encontro de sabe-
res e amores na Amzônia” será auto-
grafado durante evento marcado para 
acontecer na Valer Teatro, o charmoso 
novo espaço que tem atraído muita 
gente no entorno do Teatro Amazonas.

. Evento que reunirá a elite da cidade.

Homenagem  ‘Arte no Topo’

Esporte fashion

Limpeza dos rios

Literária
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PREGÃO ELETRÔNICO PREGÃO ELETRÔNICO  AVISO DE LICITAÇÃO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE UARINI/AM, inscrita sob o 

CNPJ de nº 04.647.079/0001-06 e a empresa A L COMERCIO 
E REPRESENTAÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 21.281.230/0001-46; 
objeto: Fornecimento de gêneros alimentícios do Programa 
Municipal da merenda escolar – PMAE 2025 da rede pública 
municipal de ensino do município de Uarini/AM; Vigência 
do Termo de Contrato e Execução: O termo de contrato 
terá o prazo de vigência de 10 (dez) meses, a contar de 
sua assinatura; Valor Global: R$ 851.865,00 (oitocentos e 
cinquenta e um mil e oitocentos e sessenta e cinco reais), de 
acordo com os itens adjudicado e homologado em favor da 
empresa; Dotação Orçamentária: Unidade: 02.05 - Secretaria 
Municipal de Educação; Funcional: 12.361.0062 – Qualidade 
de Ensino Fundamental / 12.361.0071 – Manutenção e 
Revitalização da Educação infantil; Projeto Atividade: 2.014 
– Manutenção e Funcionamento do Ensino Fundamental/ 
2077 Manutenção da Secretaria de Educação/12.365.0070 
– Manutenção e Funcionamento da Educação Infantil; Ficha: 
139/143/157/160/173; Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00. 
– Material de consumo/3.3.90.39.00 – Outros Serviços de 
Terceiros – Pessoa Jurídica; Fonte: 500 – Recurso Ordinário. 

Uarini/AM/AM, 14/03/2025 
Marcos Souza Martins

Prefeito Municipal 

 No dia 14 de março de 2025, por intermédio 
da Prefeitura Municipal de Uarini/Am, CNPJ 
04.647.079/0001-06, objeto: Contratação 
de Pessoa Jurídica para o fornecimento de 
gêneros alimentícios do Programa Municipal 
da merenda escolar – PMAE 2025 da rede 
pública municipal de ensino do município 
de Uarini/AM, registra a seguinte empresa: 
A L COMERCIO E REPRESENTAÇÃO DE 
MATERIAL DE CONSTRUÇÃO LTDA, CNPJ: 
21.281.230/0001-46, vencedora de todos os 
itens, valor global: R$ 851.865,00 (Oitocentos 
e cinquenta e um mil e oitocentos e sessenta 
e cinco reais). 

Uarini/AM/AM, 14/03/2025 

Marcos Souza Martins
Prefeito Municipal 

 O Prefeito Municipal de Uarini/AM no 
uso de suas atribuições legais adjudica e 
homologa o processo pregão eletrônico 
Nº 002/2025 tendo como objeto: 
Contratação de Pessoa Jurídica para 
Fornecimento de gêneros alimentícios do 
Programa Municipal da merenda Escolar 
– PMAE 2025 da rede pública municipal 
de ensino do município de Uarini/AM, 
empresa vencedora: A L COMERCIO 
E REPRESENTAÇÃO DE MATERIAL 
DE CONSTRUÇÃO LTDA, CNPJ: 
21.281.230/0001-46, vencedora de todos 
os itens, perfazendo o valor global: R$ 
851.865,00(oitocentos e cinquenta e um 
mil e oitocentos e sessenta e cinco reais). 

Uarini/AM/AM, 13/03/2025 
Marcos Souza Martins

Prefeito Municipal 

Prefeitura Municipal 
de Uarini

Prefeitura Municipal 
de Uarini

Prefeitura Municipal 
de Uarini

EXTRATO TERMO DE CONTRATO Nº 041/2025, 
OURIUNDO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2025 

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇO  
Nº 016/2025 DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2025 

  Despacho de Adjudicação e Homologação  
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2025 

Comissão Permanente 
de Licitação

Comissão Permanente 
de Licitação

Comissão Permanente  
de Licitação

JVB Serviços de Lavanderia - Eireli - EPP, torna público que 
recebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 
080/20-01, que autoriza a Captação de água subterrânea por 
poço tubular, localizada na Rua Jasmim de Caiena, n° 445. 
Parque das Garças, Novo Aleixo, nas coordenadas geográfi-
cas: 03°03,33,59”S e 59° 58’01,98” O, Manaus-AM, com vali-
dade de 05 Anos.

Phenicia Engenharia e Comercio Eireli, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação nº 133/09-01, que autoriza a intervenções ambientais em uma área de 0,99 hectares 
para operação da atividade de Lavra a céu aberto com desmonte por explosivos e britagem de 
pedras, com base legal em Registro de Licença nº 440/2009, emitido pela Agência Nacional de 
Mineração, sob o processo nº 880.179/2007 e planos e programas ambientais apresentados 
a este IPAAM, localizado na Margem direita do Rio Negro, a 12 km a jusante do distrito de 
Moura, Carumã, Com. Vila Nova, município de Barcelos-AM, para Lavra a céu aberto com 
desmonte por explosivos, com validade de 01 Ano. 

Phenicia Engenharia e Comercio Eireli, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação nº 136/09-01, que autoriza a intervenções ambientais em uma área de 0,99 
hectares para operação da atividade de Lavra a céu aberto com desmonte por explosivos e 
britagem de pedras, com base legal em Registro de Licença nº 441/2009, emitido pela Agên-
cia Nacional de Mineração, sob o processo nº 880.180/2007 e planos e programas ambientais 
apresentados a este IPAAM, localizado na Margem direita do Rio Negro, a 12 km a jusante 
do distrito de Moura, Carumã, Com. Vila Nova, município de Barcelos-AM, para Lavra a céu 
aberto com desmonte por explosivos, com validade de 01 Ano. 

Phenicia Engenharia e Comercio Eireli, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação nº 142/09-01, que autoriza a intervenções ambientais em uma área de 0,99 
hectares para operação da atividade de Lavra a céu aberto com desmonte por explosivos e 
britagem de pedras, com base legal em Registro de Licença nº 439/2009, emitido pela Agên-
cia Nacional de Mineração, sob o processo nº 880.178/2007 e planos e programas ambientais 
apresentados a este IPAAM, localizado na Margem direita do Rio Negro, a 12 km a jusante 
do distrito de Moura, Carumã, Com. Vila Nova, município de Barcelos-AM, para Lavra a céu 
aberto com desmonte por explosivos, com validade de 01 Ano. 

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/200

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012 DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012 DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


